
O Painel Mapa de Empre-
sas da Secretaria Especial de
Produtividade e
Competitividade (Sepec), do
Ministério da Economia, apon-
tou que Salvador reduziu, em
fevereiro, o tempo médio de
abertura de empresas para o
menor registrado em toda a
história da cidade. O proces-
so, que em outubro de 2022
durava oito horas, caiu para
seis horas no segundo mês
de 2023.

A cidade registrou o sexto

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribunal
Federal (STF), decidiu libertar
mais 130 presos por causa
dos atos golpistas de 8 de
janeiro, quando a sede dos
Três Poderes foram invadi-
das e depredadas. 

Desta vez, todos os liber-
tados são homens. Isso por-
que Moraes já conclui, na se-
mana passada, a análise de
todos os pedidos de liberda-
de provisória feitos por mulhe-
res. Em todos os casos, as

O prefeito de Salvador,
Bruno Reis (União Brasil),
retornou ontem a Brasília em
busca de solução para o
transporte público. O gestor
soteropolitano participou da
84ª Reunião Geral da Frente
Nacional de Prefeitos (FNP),
em que o tema foi discutido.

Bruno Reis frisou a ne-
cessidade da aprovação do
subsídio do transporte públi-
co na Câmara dos Deputa-
dos - a proposta já passou
pelo Senado. Entretanto, fri-
sou ainda que esta é uma
medida pontual e
emergencial e que é preciso
avançar para uma solução

Bruno Reis retorna a Brasília em busca de solução para transporte

Jerônimo reage após Lula comparar Rui Costa e Dilma

O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) disse na
semana passada que o mi-
nistro Rui Costa (PT), da Casa
Civil, é sua “Dilma de calças”.
O momento aconteceu duran-
te um evento no Palácio do
Planalto, em Brasília (DF)
para anúncio de reajuste da
merenda escolar, com repas-
ses para estados e municípi-
os e gerou comentários so-
bre a sucessão presidencial
de 2026.

“Eu encontrei um cara
para a Casa Civil que falei: ‘É
a minha Dilma de calças’ […]
Se ele percebe que alguém
está dizendo o que não deve
dizer, ele fala: ‘Espera aí, va-
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Prefeito de Salvador frisou a necessidade da aprovação do subsídio para o setor

Prefeito de Belo
Campo é empossado

presidente da UPB

O GOVERNADOR Jerônimo Rodrigues disse que a
fala de Lula não é uma “senha”
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C
Campo, José Henrique Sil-
va Tigre, conhecido como
Quinho, foi empossado on-
tem como presidente da
UPB (União dos Municípi-
os da Bahia). O gestor vai
comandar a instituição no
biênio 2023/2024.

No evento de posse,
Quinho, que sucedeu o
prefeito de Jequié, Zé Cocá
(PP), no cargo, falou sobre
os desafios como chefe da
UPB. “Temos diversas
ações para tocar, dentre

om a participação
do governador da
Bahia, Jerônimo
Rodrigues (PT), o
prefeito de Belo
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O PREFEITO de Belo Campo, José Henrique Silva Tigre, conhecido como Qui-
nho, foi empossado ontem como presidente da UPB

Moraes liberta mais 130 presos
por atos golpistas de janeiro

AGÊNCIA BRASIL

elas a questão da distribui-
ção de água potável, o pac-
to federativo e outras”, de-
clarou. Em entrevista à rá-
dio Metrópole no início do
ano, Quinho declarou que
o municipalismo vive o
“pior momento” da história
e pediu que seja feita uma
reforma tributária no país.

“Dos 100% da arreca-
dação nacional, só fica
24,5% nos municípios.
Nós temos umas ações de
saúde, assistência social,
outros programas que ao
longo dos anos foram des-
tinados (recursos) para os
municípios sem reajuste
nenhum. Nós temos uma
tabela do SUS que não se
reajusta há 20 anos”, criti-
cou. “Estamos passando,
talvez, pelo pior momento

da histór ia do
municipalismo baiano. (É
preciso ter) um novo pacto
federativo em nosso país,
com uma reforma tributá-
ria, que faça com que o
bolo tributário seja distri-
buído”, acrescentou.

Segundo o novo presi-
dente da UPB, é um mo-
mento diferente para a ins-
tituição, que construiu uma
chapa única por aclama-
ção. “Isso mostra que os
prefeitos baianos estão
unidos em um só desejo,
que é o de fortalecer o
municipalismo. Então nós
teremos pautas importan-
tes, que é a nova PEC 14,
que t rata da questão
previdenciária, a redução
do INSS patronal. Estou
muito feliz, é um momen-

to novo no país, de recons-
trução junto com os muni-
cípios”, afirmou.

Jerônimo Rodrigues
disse que quer continuar a
parceria com a instituição.
“Tivemos muito sucesso
nessa parceria com o con-
junto de políticas públicas.

A exemplo do Consórcio
de Saúde, as policlínicas
hoje, o sucesso que nós
temos na Bahia é em fun-
ção da relação que nós
temos com as prefeituras,
respeitando o lugar da
UPB, respeitando o lugar
e o papel de cada prefeito

mos voltar a conversar’. En-
tão eu estou com muita
tranquilidade”, disse o
petista. Afirmou ainda que o
ministro não deixa que nin-
guém o engane, além de ser
“competente”, “trabalhador” e
“cobrador”.

Assim como Rui Costa,
Dilma ocupou o cargo de mi-
nistra-chefe da Casa Civil du-
rante os dois primeiros man-
datos de Lula e, após oito
anos, foi lançada pelo PT
como candidata à Presidên-
cia da República.

O governador Jerônimo
Rodrigues (PT) disse que a
declaração do presidente não
é uma “senha” para a suces-
são presidencial. “Não, ele
não quis dizer isso não. Eu
acho que não. Mas eu acho
que ele quis fazer um gesto

de dizer o quanto é importan-
te ter um ministro com a for-
ça, com a inteligência e com
a capacidade que o Rui tem”,
disse Jerônimo.

O governador salientou
que a comparação de Lula foi
relacionada à capacidade do
ex-chefe do Poder Executivo
da Bahia. “Rui ser compara-
do com uma mulher daquele
tamanho, é sempre bom.
Como exemplo, quando al-
guém nos compara com a
característica da mãe da gen-
te. Olha o riso da mãe, tem
um jeito da mãe”.

NOVO PAC - O “novo” PAC
(Programa de Aceleração do
Crescimento) do governo fe-
deral deverá ser lançado no
fim de abril. A novidade foi
anunciada por Rui Costa no
mesmo evento da última sex-

ta-feira.
“Esse plano de investi-

mento vai reunir os investi-
mentos diretos federais, de
Orçamento público da União;
os investimentos através de
concessões do governo fede-
ral; e vamos iniciar o que es-
tados e municípios já fazem
há alguns anos, que são pro-
jetos de PPP (…) Vamos utili-
zar o instrumento de PPP para
alavancar investimentos de
infraestrutura no país”, decla-
rou o ministro.

Agenda - Principal instru-
mento de planejamento de
médio prazo, o Plano
Plurianual 2024-2027 (PPA
2024-2027) inicia uma nova
fase de escuta social hoje a
partir das 9h, com a presen-
ça do governador, em Feira de
Santana.

definitiva para o transporte
público no país.

“Tive a oportunidade de
participar do painel sobre
mobilidade e de dar o teste-
munho da grande dificuldade
que vive o transporte público
em especial de Salvador. Re-
alidade essa que vivem todas
as médias e grandes cida-
des do Brasil que têm trans-
porte público regular. Aqui dis-
cutimos uma série de alter-
nativas de propostas que va-
mos defender junto ao gover-
no federal e aos governos
estaduais para melhorar
esse serviço que é tão essen-
cial para a população”, afir-
mou o prefeito de Salvador. 

“Muitas cidades já não
têm mais transporte público
constituído. Então esse sem

sombra de dúvidas é o maior
problema da maioria dos pre-
feitos. É uma realidade de to-
dos os municípios do Brasil
que a tarifa não remunera
mais o sistema. Ou seja, o
valor não é suficiente para
cobrir o custeio do sistema. A
FNP abraçou essa causa. O
transporte público é funda-
mental para o dia a dia das
cidades. Não há como uma
cidade ir bem se o transporte
público não vai bem”, acres-
centou.

Na semana passada,
Bruno Reis esteve em
Brasília, onde se reuniu com
o presidente Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) e o vice-presi-
dente Geraldo Alckmin (PSB).
Em ambos os encontros, o
prefeito pediu ajuda para re-

solver a questão do transpor-
te público.

“Explicamos ao presiden-
te que o sistema de transpor-
te está falido, que a tarifa não
remunera mais o sistema.
Ouvimos dele que precisáva-
mos ter criatividade para en-
frentar esse assunto, que a
gente debatesse e buscasse
alternativas para isso”, rela-
tou o prefeito da capital
baiana.

solturas tiveram parecer favo-
rável da Procuradoria-Geral
da República (PGR). 

Segundo dados do Su-
premo, foram libertadas até o
momento 1.014 pessoas,
das quais 407 são
mulheres. Outros 392 indiví-
duos permanecem presos,
sendo 82 mulheres. 

No caso das que foram
soltas, Moraes aplicou o en-
tendimento de que elas tive-
ram condutas menos graves
e não representam ameaça
ao curso da investigação, po-
dendo responder à denúncia
em liberdade. 

A maioria das pessoas
soltas já foram denunciadas
PGR. Ao todo, até o momen-
to, o órgão acusador denun-
ciou 919 indivíduos por inci-
tação ao crime e associação
criminosa. Outras 219 pesso-
as vão responder por condu-
tas mais graves, entre elas
dano qualificado, abolição vi-
olenta do estado de direito e
golpe de estado. Todos os
denunciados já foram notifi-
cados para apresentar defe-
sa prévia. A PGR não chegou
a oferecer acordo de não
persecução penal aos deti-
dos.

Salvador reduz tempo médio de
abertura de empresa para 6 horas

REDAÇÃO melhor tempo médio para a
abertura de empresas entre
as capitais brasileiras, fican-
do à frente de São Paulo,
Brasília, Belo Horizonte, Por-
to Alegre e Fortaleza. Na re-
gião Nordeste, Salvador apa-
receu em segundo lugar,
atrás apenas de Aracaju. O
tempo médio durava cerca de
9 dias e 15 horas no início.

A Sefaz destaca que a re-
dução é reflexo da adesão à
Redesim e da modernização
de processos e serviços pro-
movidos pela pasta, em con-
junto com a Secretaria de
Desenvolvimento Urbano

(Sedur), entre eles a unifica-
ção das taxas de Fiscalização
do Funcionamento (TFF) e de
Licença de Localização (TLL),
automatização das análises
do Documento Básico de En-
trada (DBE) e de viabilidade
locacional, além da amplia-
ção dos CNAE’s considera-
das de Baixo Risco A.

Para a titular da Sefaz,
Giovanna Victer, o resultado
apresentado na última publi-
cação comprova o empenho
da gestão em proporcionar
um ambiente de negócios
mais favorável e estimular o
fomento da competitividade.

individualmente”, disse. 

Na semana passada,
Bruno Reis esteve em

Brasília, onde se
reuniu com o presi-

dente Lula.

ENCONTRO

Segundo o novo
presidente da UPB, é
um momento diferen-
te para a instituição.

ELEIÇÃO


